



GOBIERNO DE LA
REPÚBLICA DE HONDURAS



INSTITUTO NACIONAL
DE CONSERVACIÓN Y DESARROLLO FORESTAL,
ÁREAS PROTEGIDAS Y VIDA SILVESTRE
ICF

**Informe de Boletines Informativos
Del 1 al 30 de noviembre 2021
Comunicación Institucional**

No.	Asunto	Fecha
1	ICF recibe reconocimiento por IAIP	3 de noviembre 2021
2	ICF a través del PNP participó en COP26	11 de noviembre 2021
3	ICF ha combatido el 80 por ciento de las plagas forestales del 2021	13 de noviembre 2021
4	El ICF entrega capital semilla a productores de Campamento y Tatumbla	18 de noviembre 2021
5	ICF recibe en conjunto con Mi Ambiente Lista Roja	19 de noviembre 2021


Lic. Karen Guzmán

Comunicación Institucional



ICF recibe reconocimiento por IAIP

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) recibió reconocimiento por parte del Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP) por obtener 100 por ciento en el informe de verificación de información pública en los portales de transparencia

El pergamino fue recibido por la jefa del departamento de transparencia de la institución, Jessica Rodríguez en compañía del Ministro Director por ley, Francisco Escalante.

Los resultados a evaluar en el portal de transparencia son; Estructura orgánica, planeación y rendición de cuentas, finanzas, normativa y participación ciudadana, en los cuales el ICF ha cumplido en todos los aspectos señalados.

Todo esto se realiza bajo la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública (LTAIP) de los artículos 4, 13 y los principios de transparencia y rendición de cuentas de la Política Pública Nacional de Transparencia.

El informe muestra que son 118 instituciones públicas que están obligadas a rendir cuentas en el portal, en el cual solo 88 cumplieron con la responsabilidad y 30 se abstuvieron de presentarla.

El pleno de comisionados del IAIP que entregó los pergaminos los conformó; El Poder Ejecutivo, Poder Judicial y partidos políticos que lograron el 100 por ciento de interés de cumplimiento en la transparencia activa.

En dicho evento también se contó con la asistencia de Autoridades de la Corte Suprema de Justicia, Congreso Nacional, Tribunal Superior de Cuentas e invitados especiales.

ICF a través del PNR participa en COP26

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) participó en el marco de la COP26 a través del Programa Nacional de Reforestación, el cual lidera el Ingeniero Lagos, Héctor Lagos, quien expuso sobre el desarrollo de mecanismos efectivos de carbono comunitario, con el objetivo de que todos puedan ser parte de las acciones climáticas, asimismo hacer un cambio.

Todo esto por medio de la implementación de actividades de reforestación con mecanismos de conservación dentro de las comunidades, donde ICF comprende de múltiples fortalezas.

Por consecuencia, la institución desea fortalecer en gran manera el área de reforestación con parámetros productivos y de conservación, por medio de las oficinas locales, emitir certificados de plantación y así brindar la oportunidad de que las empresas extranjeras puedan optar a posicionar bonos de carbono.

A través de los certificados con otras instituciones, como socios, de igual manera poder favorecer, al medio ambiente.

En este panel, se contó con la presencia de expertos nacionales e internacionales, en temas de reforestación, mitigación y acciones de bono de carbono.

ICF ha combatido el 80 por ciento de las plagas forestales del 2021

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) a través del departamento de Salud y Sanidad Forestal, informó que hasta la fecha se han detectado 385 brotes, de los cuales el 80 por ciento de ellos se han controlado, de igual manera disminuido el riesgo de afectación de los ecosistemas de pino por efecto de las plagas.

La Técnico del departamento, Roxana Torres, detalló que de acuerdo con el monitoreo y las labores de detección y control de insectos descortezadores del pino en todo el país los departamentos más afectados son: Olancho, Comayagua, El Paraíso y Santa Bárbara.

En el tema de afectación por la tenencia de la tierra, el 82 por ciento de los brotes se localizan en terrenos de posesión privada, el 14 por ciento nacional y el 4 por ciento ejidal.

Es importante mencionar que esto se ha podido realizar por medio del Sistema de Alerta Temprana (SAT) del departamento de Salud y Sanidad del ICF, el cual fue creado para detectar a tiempo el crecimiento de las plagas en los bosques de Honduras y de la región centroamericana, asimismo, combatirlos.

El SAT, fue constituido con apoyo del Proyecto de Manejo Sostenible de Bosques, el cual lo coordina el Ingeniero Forestal, Daniel Flores, quien aseguró que el gorgojo se expande en las temperaturas altas en las zonas boscosas.

ICF entrega capital semilla a productores de Campamento y Tatumbla

El Instituto de Conservación Forestal (ICF) a través de la Unidad de Industrias Forestales, Departamento de Desarrollo Forestal Comunitario y la Oficina Regional de Olancho, con el apoyo financiero de SENPRENDE en el marco de la Estrategia Honduras Se Levanta” y con el apoyo del ejecutor: FEHCAFOR, gestionó y realizó la entrega oficial de la donación de capital semilla para el Fortalecimiento de Talleres de Ebanistería.

Todo esto en beneficio de 20 productores de las comunidades del municipio de Campamento, quienes a través de la ACARECAM y PRODECAM, forman parte de los actores claves del Sector forestal.

El evento realizado en Campamento, contó con la presencia del Coordinador de la Unidad de Industrias del ICF, Luis Cortés, la vice alcaldesa de Campamento Bety Andino y la viceministra de Senprende Abeli Lozano.

Asimismo, se realizó una entrega también de capital semilla a un grupo de 20 mujeres artesanas pertenecientes al municipio de Tatumbla en coordinación con FEHCAFOR en el Marco de la “Estrategia Honduras se Levanta” apoyado por la mesa de trabajo MIPYMES para el fortalecimiento de talleres de ebanistería en comunidades organizadas.

Ambos eventos con el objetivo de apoyar emprendimientos y pequeños negocios, sobre todo mejorar las capacidades técnicas, productivas y de comercialización de organizaciones agroforestales.

ICF recibe en conjunto con Mi Ambiente Lista Roja

El Instituto de Conservación Forestal a través del Ministro, Mario Martínez recibió en conjunto con Mi Ambiente, La Lista Roja de especies de flora y fauna Silvestre que se encuentran amenazadas o peligro de extinción en Honduras.

Todo esto debido a que en los últimos 13 años la fauna Silvestre dentro del territorio hondureño ha aumentado de 59 a 465 en peligro de extinción, según expertos en el tema.

Esta lista fue presentada con el objetivo de poder conservar estas especies y sacarlas de la categoría de amenaza ya que en 2008 el Estado documentaba 59 especies en peligro, y se espera volver a una cifra minoritaria.

Es válido mencionar que el 2019 el ICF acompañó el proceso de actualización del estatus de las especies de fauna en peligro de extinción, en conjunto con una comunidad científica de Honduras con el apoyo financiero del Programa de la Sociedad para la Conservación de la Vida Silvestre (WCS) por sus siglas en inglés, en coordinación técnica de la Universidad Autónoma de Honduras Valle de Sula (UNAH-VS), la Dirección General de Biodiversidad de la Secretaría de Recursos Naturales y Ambiente (Mi Ambiente)

Dentro de las especies en esta lista roja, se encuentran el ave nacional (la Guara Roja), el venado Cola Blanca, ambos calificados como vulnerables, también 140 endémicas, es decir únicas del territorio, 69 en estado crítico, 52 en peligro.

En relación al grupo de los reptiles, se logró recopilar 280 especímenes; en estado crítico se identificaron 39, en peligro 78 y 33 en estado vulnerable.

Sin embargo, los que se encuentran en mayor riesgo de extinción, son el lagarto americano, el Caimán de Anteojos, la Iguana de Cola Espinoza de Utila y la Boa de Cayo Cochino. Además, algunas especies de tortugas en peligro; tortuga Carey Baula Golfina y verde.

En el grupo de las aves se estudiaron a 764, se encontró que el Zorzal Patirrojo está extinto; 28 en estado crítico, 34 en peligro y 78 son vulnerables

Finalmente, en el grupo de los mamíferos fueron evaluadas 214 especies; dos fueron registradas extintas: la Jutía de Islas del Cisne y la Foca Monje del Caribe. Otras 13 se calificaron en estado crítico, seis en peligro y 24 como vulnerables. En peligro de extinción se documentó: El Jaguar, el Puma, Tigrillo, Danto, Manatí, Venado Cola Blanca, Chancho de Monte, los Osos perezosos de dos y tres dedos, los mono aullador, cara blanca y araña, Tepezcuinte, Pizote, varios murciélagos y musarañas.

En esta presentación de lista roja, se tuvo la participación de la Ministra del Ambiente, Lilian Rivera, representantes de la UNAH- VS en temas de biología y la ONG WCS (Sociedad para la conservación de la vida silvestre) por sus siglas en inglés, quienes financiaron parte del proyecto de dicha lista